## Oyem/Canton Nyè/12 mars en différé

## L'exigence de la discipline rappelée aux militants

**PME** 

Oyem/Gabon

LES militants et sympathisants du Parti démocratique gabonais (PDG) du canton Nyè, dans le département du Woleu (Oyem), ont commémoré le 51e anniversaire de leur formation politique, le dimanche 31 mars dernier, à la « Maison » du parti, sise au quartier Peloton, dans le premier arrondissement de la commune d'Oyem. Il s'agissait, en réalité, de la célébration en différé de la date de naissance du parti au pouvoir, créé le 12 mars 1968, par le défunt président de la République, Omar Bongo Ondimba.

De nombreux militants de base des cinq fédérations, des cadres et des hiérarques du PDG, dans le canton Nyè, ont pris part à ces moments où réjouissance, sensibilisation et formation étaient au rendez-vous.

Le séminaire d'information était cependant le seul point à l(ordre du jour. Îl était dirigé par le secrétaire départemental du Woleu. Emmanuel Bekale Be Engongha, et le membre du comité exécutif, Raphaël Mezui Mintsa, par ailleurs conférencier



Le membre du secrétariat exécutif, Raphaël Mezui Mintsa (milieu), a animé le séminaire de restitution...

de circonstance.

Il a, à cette occasion, fait une restitution du message du secrétariat exécutif du parti à l'endroit des militants des différentes fédérations. Le directoire du PDG a tenu à manifester, à travers un message lu séance tenante, sa gratitude au Très-Haut, pour avoir gardé en vie le « Distingué camarade » président du parti, Ali Bongo Ondimba, après sa maladie et sa longue période de convalescence passée à Rabat, au Maroc.

Les participants ont également manifesté leur joie et leur reconnaissance à Dieu, pour avoir permis à leur parti de franchir un second cycle d'existence. La séance, consacrée au renforcement des capaci-



... et attentifs.

tés, a été surtout axée sur la discipline que doit observer un bon militant, pour faire vivre le parti et préparer sereinement les échéances à venir. « Le 12 mars 2018, le PDG a bouclé son premier cycle de 50 ans. Et, ce 12 mars 2019, s'ouvre un nouveau cycle fondé sur sa régénération et sa revitalisation », a indiqué M. Mezui Mintsa. Avec cette nouvelle donne,

... auquel ont pris part des militants intéressés... le directoire du PDG, à l'instar de ses pères-fondateurs, veut que ce parti s'inscrive dorénavant comme « un parti du devenir gabonais, du développement du Gabon, d'ordre social gabonais, d'action et

triomphant ».

Au cours de sa restitution, Raphaël Mezui Mintsa est également revenu, longuement, sur le comportement exemplaire que doit avoir tout militant au sein du PDG. D'autant que lors des échanges, tous les intervenants ont reconnu que la discipline a véritablement fait défaut au sein du parti au pouvoir, au cours des élections législatives et locales des 6 et 27 octobre 2018.

Ce qui a été lourd de conséquence pour cer-

tains candidats du PDG, dans le Septentrion. Pour éviter pareille désillusion, l'émissaire du secrétariat exécutif a exhorté ses « camarades » du canton Nyè, « à jouer dorénavant franc-jeu avec le parti. Dans la mesure où les responsables du parti ne vont plus hésiter, dorénavant, à prendre des sanctions disciplinaires contre les militants véreux hors-la-loi.»

Enfin, les militants ont pu également appréhender les nouvelles orientations du parti adaptées aux enjeux, tout aussi nouveaux, politiques. Chronogramme qui, a-t-on indiqué, est conforme à la vision du "Distingué camarade président du PDG", Ali Bongo Ondimba.

## Bitam/District de Meyo-Kyè/Administration

## Le sous-préfet en tournée pédagogique dans sa circonscription

Servais SONDE BATATA

Bitam/Gabon

Occasion pour Martin Mba prendre Menaue de langue avec ses administrés, vulgariser les difféactivités gouvernement de la République et recueillir les doléances des populations.

LE sous-préfet du district de Meyo-Kyé, Martin Mba Mengue, a entrepris, du 2 au 5 avril dernier, une tournée à travers sa circonscription administrative.

Au cours de cette descente sur le terrain, le sous-préfet s'est fait un devoir de communiquer sur la situation sociopolitique et économique du pays, et du département du Ntem, en particulier. Il est revenu sur tous les changements intervenus au niveau du gouvernement depuis la fin des dernières élections législatives et locales, qui ont débouché sur la mise en place d'une nouvelle Assemblée nationale et d'un nouveau gouvernement. Dans le département du Ntem, a indiqué le préfet, les scrutins se sont soldés par l'élection de nouveaux députés et membres des



séance d'explication.

bureaux des conseils départemental et municipal, et de leur installation.

S'agissant du Fonds d'initiatives départemental (Fid), Martin Mba Mengue a affirmé que cette initiative est réelle et que les projets prioritaires tels que la route, les champs de manioc et l'électrification villageoise ont été retenus dans le département du Ntem et seront bientôt concrétisés.

Quant à l'état de santé du président de la République Ali Bongo Ondimba, autre point qui alimente les conversations ici et là, le sous-préfet du district de



Le sous-préfet de Meyo-Kyé, Martin Mba Mengue,

que ce dernier est une perqui est tombée malade, et

> ... à la population les actions du gouverne-

Meyo-Kyé a tenu à préciser sonne comme toute autre qui est de retour dans son pays. De ce fait, le débat sur son état de santé doit être clos. Par ailleurs, s'adressant

aux expatriés qui, pour la circonstance, se sont fait recenser, M. Mba les a invités à respecter les lois en vigueur au Gabon, leur terre d'accueil, et de collaborer avec les populations autochtones.

Au-delà de ce message de portée pédagogique auquel ils ont eu droit, les villageois ont profité de la présence de leur hôte pour lui exposer quelques doléances liées au mauvais état des routes menant à certains villages de la circonscription, à l'absence de médicaments dans les structures sanitaires et, surtout, à l'épineux problème des tracasseries policières dont se plaignent les femmes d'origine étrangère en mariage au Gabon, faute par elles de disposer de la carte de séjour et d'acquisition de la nationalité gabonaise.

Des doléances que le souspréfet a promis de transmettre aux plus hautes autorités gabonaises, en vue des réponses appro-